
刷卡手续费9月下调
餐饮娱乐业受益最大
商户欢迎，消费者得实惠

□记者 舒姿

如 今 ，我 市 大 部 分 商 家 都 安 装 有

POS 机，消费者刷卡付费后，商家需要支

付一定的手续费，以前，有的商家往往以

刷卡费过高为由，拒绝刷卡，要求消费者

支付现金。以后，这种情况会越来越

少。9 月 6 日起《关于完善银行卡刷卡手

续费定价机制的通知》将正式实施。此

次政策调整不仅能够降低我市商户的经

营成本，还有利于消费者获得更好的刷

卡消费体验。

“刷卡手续费降低的新政，农行工作

人员先前已告知我，一年下来也能剩下

一笔钱。”胡先生蒸菜馆经营者胡孙孙

表示，此前，餐饮娱乐业的刷卡手续费

费率为 1.25%，其中，发卡行服务费为

0.9%。调整后，他的店贷记卡、借记卡

交易的统一征收费率 0.5%，贷记卡手续

费无封顶。

胡孙孙说，店里刷卡客户占 20%，支

付宝和微信支付占 40%。不过，随着微

信提现开始收手续费，支付宝说不定也

会增收手续费，胡孙孙有意识建议用户

使用刷卡消费，刷卡客户比重会上升。

经营成本降低了，可能还会给消费者提

供一些优惠。

“虽然可以微信支付，不过我选择最

多的还是刷卡，因为钓鱼网站太多，与微

信链接的银行卡不敢转太多钱。”市民陈

姮坦言，以前时常会碰到商户没安装

POS 机无法刷卡消费，或者说手续费太

高，建议付现金，不过现在她发现 95%的

商户都有了 pos 机，上街都不用带现金，

方便多了。

“以往商户选择第三方机构办理POS

机，主要是手续费比银行低，如今统一费率

后，已无优势可言。”市农行工作人员表示，

第三方机构到款日期一般是T+1或T+2，

而银行当天到账。据了解，刷卡手续费主

要包括收单机构收取的收单服务费、发卡

机构收取的发卡行服务费和银行卡清算机

构收取的网络服务费。具体操作上，各家

银行会在规定范围内作调整，费率水平总

体是下调。

■相关链接

《关于完善银行卡刷卡手续费定价机

制的通知》进一步完善了银行卡刷卡手续

费定价机制，涉及调整政府定价管理的范

围、方式，取消商户行业分类定价，实行

借、贷记卡差别计费等多项内容。

从总体上看，较大幅度降低了费率水

平。调整后，发卡行服务费实行政府指导

价、上限管理，并对借记卡、贷记卡差别计

费。费率水平降低为借记卡交易不超过

交易金额的 0.35%，单笔收费金额不超过

13 元；贷记卡交易不超过交易金额的

0.45%。网络服务费实行政府指导价、上

限管理，分别向收单、发卡机构计收。费

率水平降低为不超过交易金额的0.065%，

单笔交易收费金额不超过6.5元，由发卡、

收单机构各承担 50%。需要注意的是，贷

记卡交易不实行单笔封顶控制，网络服务

费则不分借记卡、贷记卡。

□记者 田妙联

现象
素食养生深入人心

天下有免费午餐？是的。日前，

城区第一家素食餐厅嘉佑福餐厅内，

一位头发花白的阿婆正在就餐，身旁

的工作人员用豆角、豆腐包裹饺子。

“这里吃饭不用钱，我来好多次

了。”阿婆说，餐厅每天提供 40 多种

清一色的素食，选择多样，又有营养。

记者环顾四周，餐厅内整齐地贴

着孝道、素食健康等宣传画。嘉佑福

发起人之一章春女告诉记者，般若斋

已开 4 年了，最先是她和另外几个人

提出的，不过是很多爱心人共同经

营，诸如打扫卫生、日常买菜、洗碗，

都有爱心人士帮忙。

“餐厅免费项目很多，每月初一、

十五就餐，老人、小孩全免费，平常年

满 80 岁的老人不收一分钱，每天有

400 多人就餐。”章春女说，他们开餐

厅更多的是推崇尊老爱幼传统文化，

以及施舍与分享理念。

与嘉佑福定位“素斋”不同，5 月

份新开的四叶草素食餐厅商业气息

浓郁。餐厅装修时尚，绿植垂挂，自

助餐区七八十种菜品整齐排列，从汤

饮、果蔬、冰淇淋，以及我市传统小吃

等任人挑选，全场23元一位。

“每天有七八百人过来就餐，要

来晚了，还得排队。”没预料到生意如

此火爆的四叶草餐厅负责人陈磊认

为，这是素食养生理念深入人心的表

现，以前，人们“无肉不欢”，但现在吃

惯了大鱼大肉的人们更愿意尝些爽

口的蔬菜。

记者发现，这些素食餐厅多数紧

邻居民小区，也有部分在繁华商圈。

它们多为自助形式，价位平民，20 元

至30元管饱。记者通过美团、大众点

评网等平台了解到，目前市区已有七

八家素食餐厅，并有不断增开的趋势。

发展
菜品选址很重要

不过，并非所有的素食餐厅都走

俏市场。此前，南苑路、望春小区的

素食餐厅已不见身影。月初，总部中

心新开了一家清悦素食餐厅，人气还

不错。

对此，陈磊认为，素食餐厅选址很

重要，就总部中心而言，写字楼多，餐

饮店少，停车方便，不过需注意晚餐空

档期，晚上会出现人去楼空现象。

“我们提供 40 种果蔬，每天至少

有上百人到这里就餐。”清悦素食餐

厅负责人蒋惠君分析，天热，很多人

宁愿躲在楼里吃外卖，所以除了菜品

要独具特色，传统美食还应借助互联

网，才能迎来新增长点。

菜品摆设也非常重要。曾做过

快餐连锁店的吕如庭也看中素食商

机，月底，他的素食餐厅将在东阳开

业了。

“市区已接近饱和，再开竞争

大。”吕如庭说，素食餐厅的消费人群

比传统的快餐店更宽泛，相较于传统

快餐店，食材成本更低，因此利润可

观，目前传统快餐店利润多在20%左

右，但素食餐厅能达到40%。

不过素食餐厅的菜品搭配很讲

究。吕如庭提醒，需注意“丰、饱”两

个字，菜品要丰富，炒饭类的饱食菜

品要搭配得当。

考虑到未来餐饮的竞争激烈，陈

磊已在未雨绸缪。这些天，他跟合伙

人四处奔波，最终在缙云周边，相中

了一块 200 亩的地。“餐厅前期已投

入 100 多万元，年底计划开分店，目

前还在贴钱，不过我们看中发展空

间，下一步，计划自己包地种有机蔬

菜，保鲜直供餐厅，并通过加盟经营

模式，打响四叶草品牌。”陈磊说。
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不知大家发现没，这两年，市区接连开出几家素食自助餐厅，丰富的菜品、20元档消费、时
尚的装修，让很多年轻人修改自己的菜谱，与大鱼大肉说再见。

吃多了大鱼大肉，不少市民来点“小清新”

20元档素食餐厅巧打养身牌引食客

□见习记者 应柳依

日前，市场一线、厂家等多方屡

传消息，终端电池的价格已全面上

涨。但记者走访市场发现，我市电动

车销售市场仍趋于稳定，并未受到电

池涨价的影响。

据悉，8 月 1 日起，大多电池经销

商已纷纷按照涨幅趋势开始提价。

以现阶段市场主流的超威、天能等品

牌的 60V20Ah 型号电池为例，原价

为 550 元，如今已涨至 600 元左右，

涨幅约为10%。

对于这波电池涨价潮，九铃东路

多家电动车经销商反映，主要受三大

因素影响：一是我市早前由于污染问

题查封了一批电池厂，目前本地已基

本无电池加工厂，多数电池进货渠道

来源于长兴市，运输成本会增加；二

是铅价等原材料涨幅明显，推高电池

生产成本；三是开学旺季即将来临，

经销商开始备货，随着需求提升价格

看涨。

那么，此次涨价会不会影响电动

车整车售价提高？在几家电动车经

销点转了一圈，记者发现，我市大多

电动车销售品牌来源于台州，小部分

来自于丽水、金华、无锡和天津，本土

以“小飞哥”“王力”及“星月神”三大

品牌为主，虽然各经销商均反映业绩

大不如前，但现场仍有不少刚需的意

向购买者入内详询。

“小飞哥”电动车经销商朱女士

告诉记者，虽然电池价格上涨，但电

动车行业暂无明显跟涨动作，生产企

业通过加强内部管理消化了原材料

上涨带来的一系列连锁反应，在控制

价格基础上依旧做到了在品质、服务

上不打折扣。

正在选购电动车顾客张先生表

示，现在油价高道路堵，乘坐公交车

遇上下班高峰也人挤人，还是电动车

快捷，低碳又环保。而且，虽然电池

价格上涨了，电动车整车价格不但未

变，他还发现目前本土市场入驻了不

少新品牌，在竞争越发激烈的态势

下，商家纷纷想出新对策来招揽顾

客，包括时下流行的“抢红包”，有的

厂家应用上最新科技石墨烯智造的

黑金电池抢占市场眼球等，对消费者

来说是一大利好。

终端电池价格全面上涨

我市电动车售价未受其波及

四叶草素食餐厅每天人气很旺四叶草素食餐厅每天人气很旺。。


